



# COSS INFO

Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossy

## La cohésion sociale, un nouveau service à la commune de Cossy

**Cossy** Depuis le mois d'août dernier, la commune de Cossy compte un nouveau service de la cohésion sociale, avec à sa tête **Madame Elody Muster (photo)**. Titulaire d'un Bachelor HES en travail social, Madame Muster bénéficie d'une grande expérience de travail avec les jeunes. D'une part en tant qu'éducatrice en milieu carcéral chargée de la réinsertion pour les jeunes adultes (18-25 ans). D'autre part en tant qu'accompagnante durant la formation professionnelle initiale dans le cadre de la Mesure AccEnt du CVAJ (Centre Vaudois d'Aide à la Jeunesse). Au cours de sa carrière, elle a également acquis des compétences complémentaires en faisant un CAS en job coaching et placement actif et un autre en Politiques sociales, qu'elle est en passe de terminer.

### L'humain au centre

La création d'un service de la cohésion sociale résulte de l'agrandissement de la commune. En effet, le fonctionnement social d'un village dont les quelques centaines d'habitants se connaissent toutes et tous et le fonctionnement d'une bourgade qui avoisine les 5000 habitants propose des défis bien différents.

L'humain est donc évidemment au centre de ce nouveau service, avec toute la complexité inhérente à ce sujet. En substance, le service de la cohésion sociale veillera à suivre toutes les activités sociales dans la commune afin de faciliter les synergies et la communication entre les différents groupes sociaux: enfants, familles, jeunes, seniors, personnes seules, familles monoparentales, personnes issues de la migration, etc.

Cette attention en amont doit permettre de répondre aux interrogations des habitants avant qu'un problème n'en découle. Il



s'agit donc d'éviter toutes formes de marginalisation, dans le but de préserver un cadre de vie paisible et dynamique, où personne n'est oublié.

### Commission consultative

La création de ce service permet de renforcer la présence sur le terrain. À travers sa cheffe de service, ses équipes de terrain (CLAC, accueil parascolaire) ou la Municipale en charge de ce dico-taire, la Municipalité se veut être au plus proche des citoyens et citoyennes, afin de pouvoir les entendre et rapidement répondre à leur questionnement.

Cette présence renforcée se fera entre autres lors de manifestations organisées par l'une ou l'autre des sociétés locales, par des présences dans les conseils des élèves, par des accompagnements de projets avec les seniors sous l'égide de Pro Senectute, ou lors d'événements culturels.

La connaissance précoce de certaines problématiques doit permettre de favoriser les liens intergénérationnels et préserver la cohésion sociale. Le service pourra mettre des groupes sociaux en réseau, faciliter la communication entre ces derniers, et ainsi promouvoir les initiatives locales.

Concrètement, il est prévu de créer une commission consultative Enfance et Jeunesse, laquelle fait l'objet d'un préavis au Conseil communal. Elle aurait pour but d'accompagner la réflexion communale sur les besoins et les attentes des enfants, des jeunes et des familles.

### Commune amie des enfants

D'autre part, la commune a débuté le processus de certification «Commune amie des enfants», label décerné par l'UNICEF. L'idée derrière cette initiative est de rendre la commune plus attentive aux besoins des enfants et des jeunes en créant des environnements plus sûrs et favorables à leur développement, et surtout en intégrant leur avis dans les politiques locales. En les impliquant à travers des ateliers par exemple, il s'agit d'intéresser la jeunesse à la vie en communauté, à la vie de la cité, pour que, *in fine*, ils en deviennent des citoyens actifs.

La certification devrait avoir lieu en 2026. D'ici-là, la collaboration avec Pro Senectute pour le projet «Action communautaire» se terminera et il s'agira, pour le service de la cohésion sociale, d'accompagner cette nouvelle association au mieux.

Ce projet, visant à favoriser le vivre-ensemble et les liens sociaux des seniors, a d'ailleurs déjà débouché sur quelques actions concrètes, notamment un site Internet **cosseniors.ch** recensant les diverses activités organisées. Il est donc important de continuer à l'accompagner.

### À la maison, à Cossy

Nul n'en doute, avec cette belle dynamique, d'autres projets verront le jour grâce à ce nouveau service. Ils permettront à tout un chacun, quelle que soit sa situation sociale et personnelle, de se sentir à la maison à Cossy. ■

# COSS INFO



Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossy

## EN BREF

### Chauffage à distance : fin des travaux d'extension

La 1re phase des travaux d'extension du chauffage à distance de la Romande Energie est terminée. La pose du revêtement final est prévue au printemps 2026.

### Signalisation d'accès piétonnier au Centre de tri

La signalisation d'accès à pied au Centre de tri à la route de La Sarraz vient d'être posée. Celle-ci est destinée à améliorer la sécurité des piétons qui cheminent dans le secteur et se rendent à pied à la déchetterie communale.

### Pro Senectute - Projet Actions communautaires pour les aîné(e)s

Le samedi 29 novembre, dès 10h30, une rencontre avec les Aîné(e)s se tiendra en partenariat avec Pro Senectute à la CossArena. Près de 900 invitations ont été envoyées. Divers stands présenteront les activités proposées aux senior(e)s de Cossy. À 11h, une partie officielle sera agrémentée d'un apéritif offert par la Commune. Un repas-fondue suivra vers midi. Celui-ci nécessite une inscription préalable ainsi qu'une participation de CHF 10.- par personne. Le bulletin d'inscription est à déposer dans la boîte aux lettres de la Commune, rue Neuve 1, jusqu'au 17 novembre.

### Pro Senectute - Tables de Noël

Depuis 2019, Pro Senectute Vaud organise des «Tables de Noël» qui proposent aux senior(e)s de partager un repas festif chez des habitants volontaires de leur région entre le 18 et le 26 décembre. Les participant(e)s peuvent s'ins-



### Expo de Coss: concours des mégots et de dessin

Lors de l'Expo de Coss, dans le cadre de la campagne «Cossy – Ville propre», les visiteurs avaient la possibilité de participer à un concours sur le stand de la Commune. Il s'agissait d'estimer le nombre de mégots de cigarettes dans un bocal. La réponse était 1'186. Les heureux gagnants sont: 1er prix: Mme Anja Lüthi / 2e prix: Mme Pauline Zippo /

3e prix: M. Guy-François Leuenberger. Les lots sont à retirer au guichet de l'administration communale. De surcroît, voici le dessin (ci-dessus) d'Arsène (7 ans) de Cossy, l'heureux gagnant du concours de dessin «Mon rêve de place de jeux» qui s'est déroulé à l'Expo de Coss. Toutes nos félicitations à lui et merci à celles et ceux qui ont participé!

crire seul(e)s ou en duo jusqu'au 10 décembre. Les volontaires souhaitant recevoir une ou deux personnes à leur table de Noël sont prié(e)s de s'annoncer d'ici au 5 décembre. Infos et inscriptions auprès de Pro Senectute au 021 646 17 21 ou: [mehregan.joseph@vd.prosenectute.ch](mailto:mehregan.joseph@vd.prosenectute.ch).

### Office de la population : Avis de fermeture de guichet

En raison d'une migration des programmes de gestion de l'Office de la population, celui-ci sera exceptionnellement fermé du 21 au 28 novembre 2025.

LA MUNICIPALITÉ

### Chemin piétonnier du Bosquet

Un nouveau chemin piétonnier a été créé pour relier le complexe de la piscine des Chavannes au quartier du Bosquet, puis le complexe du Pré-aux-Moines en ligne directe.

PHOTO SERVICE TECHNIQUE COMMUNAL

